

España	1	25
Estranjero (Unión Postal)	2	50
Número suelto	5	cta.
Id. atrasado	10	"

La Almudaina

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

MAGNESIA ERBA

Purgante ideal para niños y adultos, eficaz en pequeño volumen.—Constituido de magnesia purísima, clacínada, pesada es de gusto agradable y muy fácil de tomar también por los niños.—Útilísima en la estitiquéz habitual, histerismo, almorranas, enfermedades del hígado y vejiga, gota, flatulencias, etc.—Manteniendo siempre libre el intestino, es un óptimo preservativo contra la apendicitis y cólico miserere.

Depósito general para las Baleares: CENTRO FARMACÉUTICO, Palma.—De venta en todas las farmacias.

PALMA

Ayer tarde tiramos un suplemento conteniendo numerosos telegramas, entre ellos la noticia que urgentemente nos había comunicado nuestro corresponsal en Madrid de que el Rey había ratificado su confianza al señor Canalejas encargándole la formación de nuevo gabinete.

Como dicho suplemento fué repartido no solo á los suscriptores de Palma, sino también á los de los pueblos, no repetimos en esta edición ninguno de los telegramas que en dicho suplemento figuraban.

Dicho suplemento fué leído con avidez pues era la primera noticia impresa que circuló de la solución de la crisis.

Leemos en un periódico de Barcelona:

«El diputado señor Llanós gestiona del gobierno que los empleados civiles que tienen sus destinos en Barcelona se les conceda un aumento de sueldo de 30 por 100, como ocurre con los militares, habiendo accedido hasta ahora el ministro de Gracia y Justicia por lo que á los funcionarios que de él dependen se refiere.»

«La Asociación de Artistas Pintores» verificó el sorteo de cuadros correspondiente al mes actual.

Los números 155, 137 y 91 fueron los favorecidos con la suerte, el primero con lote de la serie B y los dos últimos con lotes de la serie A.

Los socios que poseen los números citados pueden pasar por la antigua casa Lasalle á escoger los lotes respectivos.

El sábado debutó en el «Teatro Balear» el malabarista Nik Mari.

Se trata de un artista notable que ejecuta sus trabajos con precisión, limpieza y seguridad, uniendo á estos atractivos una bonita presentación y algunos números originales.

Fué muy aplaudido.

Ayer se registraron colosales entradas. La Manon cantó una canción de la florista napolitana, en la que demostró su buen gusto, escuchado nuevas palmas.

Anteayer se presentó en la Inspección de Palma Antonio Salamanca, manifestando que hace unos cinco años que prestó á un amigo una banqueta, un torno y varios herramientas y que al ir á pedirse las manifestó que las había extraviado, pero que ahora había venido en conocimiento de que dichos artefactos se encontraban en poder de distintas personas.

Hechas las oportunas averiguaciones se comprobó la denuncia y en su consecuencia se recuperaron dichos objetos instruyendo el oportuno atestado dando cuenta de ello al Juzgado.

Anteayer tuvo que ser conducido al depósito de Capuchinos un individuo que al ser requerido por un agente de la autoridad para que cesara en el escándalo que estaba promoviendo, intentó agredirle.

Dicho individuo fué denunciado á la autoridad competente.

Por la policía se están practicando las oportunas averiguaciones para descubrir el autor ó autores de un robo de dinero que se dice cometido en una casa de la plaza de Quadrado, consistente en unas 500 pesetas.

En la mañana de ayer riñeron acaloradamente dos individuos los cuales llegaron á las manos resultando ambos con contusiones.

Dichos individuos fueron denunciados al Juzgado.

En la mañana de ayer tuvo que ser curado en la casa de socorro un individuo que presentaba algunas contusiones en la espalda y muslo derecho, efecto de una caída en su propio domicilio.

Ayer debió celebrarse en las oficinas de la sociedad «Ferrocarril Palma-Sóller» la subasta de las obras del edificio principal y accesorios de la estación de Buñola.

Tenemos noticias de que en el corriente mes se propone la compañía abastecer también las obras de la estación de Sóller, como igualmente la adquisición de vagones y coches para el servicio de carga y pasaje. Todo, con el fin de inaugurar la línea antes de fin de año.

Ayer por la tarde se suspendió la tirada de pichón, en vista del mal tiempo.

Se celebrará el próximo jueves á las cuatro de la tarde.

El almendrón se cotizaba el sábado en el mercado de Felanig á 95'50 ptas. los 42'37 kilos.

El presidente de la Diputación provincial señor Barceló nos ha favorecido con un ejemplar del presupuesto ordinario para 1911 formado por dicha corporación y autorizado por Real orden de 18 de Diciembre último.

Los ingresos en seis capítulos ascienden á 862.328'38 pesetas y á igual suma el importe de los gastos. Acompaña á dicho presupuesto el repartimiento general entre los ayuntamientos para atenciones de los gastos provinciales cuyo reparto asciende á 636.300'16 pesetas, de cuya cantidad corresponden al municipio de Palma 179.823'68 pesetas.

Por el Juez Militar nombrado al efecto se cita, llama y emplaza al recluta Miguel Dominguez Serra, para que en el plazo de 30 días se presente en dicho Juzgado á dar sus descargos en la causa que se le sigue por falta de concentración á filas.

La guardia civil del puesto de Selva da cuenta de haber detenido y puesto á disposición del Juez competente á otros dos individuos que aparecen complicados en la corta de 16 almendros y varias higueras de una finca de aquel termino municipal.

En Campos, la guardia civil denunció al Juzgado á un individuo y una mujer que habían sostenido una disputa resultando ambos con contusiones.

Concierto Sacro

Ayer tuvimos ocasión de ver un esbozo del programa del festival artístico que se celebrará en esta Sociedad el domingo de Ramos.

Se ejecutarán las composiciones siguientes: *Mis plegarias íntimas*, pequeño Oratorio del Maestro Marqués. Los números 1 y 6 son á coro con acompañamiento de orquesta; los 2 y 4 coros á voces solas y los 3 y 5 para instrumentos de cuerda y piano. Dirigirán los profesores señores Balaguer y Puig y la parte de piano correrá á cargo del aficionado señor Casasnovas.

La orquesta dirigida por don Antonio Puig tocará la sinfonía sobre motivos del *Stabat Mater* de Rossini (Carnicer) y el poema instrumental de D. P. M. Marqués titulado *El último adiós*.

La distinguida aficionada señorita Pura Lago interpretará en el piano varios *morceaux* de autores clásicos y don José Casasnovas la *Muete de Isolda* de Wagner.

El baritono amateur señor Fortuñy cantará la «Ave-Maria» que el señor Marqués ha compuesto en su obsequio, acompañado por el profesor señor Miralles.

Y por último se cantará el *Te ergo quæsumus* de don Joaquín Sanchó, por el coro general, órgano y orquesta.

Anteayer se ensayaron juntos coros y orquesta el primer número del nuevo oratorio del señor Marqués, siendo muy aplaudidos el autor y sus entusiastas intérpretes.

Del Ejército

Gratificaciones.—Se ha concedido la gratificación anual de 600 pesetas, correspondiente á los 10 años de efectividad en su empleo, al capitán del Batallón Cazadores de Ibiza, 19, don Mariano Morote Lucio—Villegas.

Vacantes.—Existiendo dos vacantes de capitán profesor en la Academia de Artillería; el Rey (q. D. g.) ha tenido á bien disponer que los aspirantes promuevan sus instancias en el termino de un mes, acompañando copia de sus hojas de servicios y de hechos, con arreglo al real decreto de 4 de Octubre de 1905 (C. L. núm. 200).

La telegrafía sin hilos en Sóller

En la Alcaldía de Sóller se ha recibido una carta de la Compañía Nacional de Telegrafía sin hilos, aceptando la oferta que el Ayuntamiento hizo á dicha entidad de los terrenos necesarios para instalar en «Muleta» una estación radio telegráfica; participando que comunica á la Dirección General de Correos y Telégrafos el sitio escogido, con objeto de obtener la aprobación de dicho centro y prometiendo comunicárselo tan pronto la haya obtenido.

Acompaña dos copias del plano y condiciones de las proyectadas obras y ruega se comuniquen al Ingeniero Sr. Yvyvan

las ofertas de los contratistas que deseen encargarse de ellas.

A propósito de esto dice *El Sóller*. Esta noticia, como es natural, llena de júbilo á todo aquel que siente en su pecho el amor á nuestro querido pueblo, por las ventajas morales y materiales que dicha instalación ha de reportar. Y como no es dudosa la aprobación por la Dirección General de Correos y Telégrafos, podemos asegurar que en breve se dará comienzo á los trabajos, los cuales, según una de las cláusulas de la memoria, deben terminarse en el espacio de 45 días, y que en fecha no lejana disfrutaremos de las ventajas de la maravillosa invención de la telegrafía sin hilos.

Notas municipales

Durante la presente próxima estará encargado del servicio de Obras, don Juan Horrach; del de Ensanche, don Domingo Perez; del de Alumbrado, don Guillermo Mas; del de Gobierno y Policía, don Pedro Canet; del de Fomento don José Forteza Rey.

Los asuntos puestos á la orden del día para ser discutidos en la sesión que ha de celebrarse hoy el Ayuntamiento son entre otros los siguientes:

Asuntos que quedaron sobre la mesa. Dictamen de la Comisión de Obras referente á una proposición para que se inviertan 5.090 pesetas para la traída de aguas en el Arrabal.

Otro dictamen de la Comisión de Gobierno y Policía proponiendo la forma de organización del servicio de riego.

Nueve permisos para obras particulares. Otro ídem proponiendo se adjudique definitivamente á don Jaime Crespi la contrata de destajo para la reparación del afamado de la calle del Jardín Botánico y de las Plazas del Hospital y Juanot Colom.

Otro ídem ídem igual proposición con respecto á las obras de reparación del empedrado de la calle de San Jaime y Plaza Palou y Coll á favor del citado Crespi.

Dictamen de la Comisión de Fomento manteniendo lo que proponía en su otro dictamen de 23 de Febrero referente á la supresión del Profesor de dibujo y colorido de la escuela diurna especial para señoritas por fallecimiento de don Antonio Ribas.

Otro referente á la colocación de postes en varias calles del Arrabal.

Otro sometiendo á la aprobación el remate de la subasta de construcción de nichos.

Otro proponiendo se manifieste á la Caja de Ahorros no haber inconveniente por parte del Ayuntamiento en que el producto de las prendas á que se refiere su oficio sea invertido en bonos y remitted á esta Alcaldía.

Dictamen referente á reforma de Alumbrado en la calle de Colom.

Indemnización de 132 pesetas al Inspector del arbitrio sobre vinos.

Dictamen sobre crédito para jardines en la Plaza del Mercado.

Idem sobre obras en Santa Catalina.

Otro para colocar un farol en el vértice que forman las vías F. y S.

EN LA CATEDRAL

Sermones Cuaresmales

El Sacramento de la confesión fué el tema explanado por el Rdo. Padre Recolons, en su sermón de ayer en la Catedral.

Comenzó por manifestar la importancia de dicho Sacramento, ya que en el purificamos nuestras almas reconciliándonos con Dios y disponiéndonos para acercarnos debidamente á la Sagrada Mesa.

Hizo notar el contraste que existe entre la confesión y la pasión; á medida que esta arreceja y triunfa, el pecador de ordinario, se va alejando de aquel Sacramento, y por el contrario cuando más frecuente es la confesión más subyugadas están las pasiones.

A este propósito citó el caso del herejía Luteró, el cual cegado por su orgullo y víctima de sus concupiscencias, apostató de la Fé y combatió sañudamente el sacramento de la confesión, persuadido no obstante de su yerro, como lo demuestra aquel episodio de su vida, en que estando con la cómplice de sus desvarios, en una terraza, en una noche estrellada, y haciéndole notar ella la hermosura del cielo, hubo de decirle: no es para nosotros.

El Sacramento de la Penitencia es un Sacramento de depuración, por esto Voltaire Rousseau, los librepensadores y todos los que odian cuanto sea freno para las pasiones, lo combaten, persuadidos de que esta depuración ha de restarles necesariamente muchos prosélitos, y que mediante él han de ponerse de manifiesto sus estravios.

Encareció el orador la necesidad de prepararse debidamente para acercarse al Santo tribunal de la Penitencia, con calma, sin trepelias, para poder así experimentar toda su eficacia, pues así como á un enfer-

mo no le valdrá ir á un buen especialista para su dolencia si le consulta aprisa y sin fijarse en lo que dice, de la misma manera al pecador no le bastará arrodillarse á los pies de un confesor prudente y experimentado, si la confesión es deficiente. Y á este propósito recomendó, á sus oyentes que no aguardaran para confesarse los últimos días del tiempo señalado por la Iglesia, pues la aglomeración de penitentes, impide muchas veces que la confesión se haga como es debido.

Respecto al siglo de la confesión hizo notar que comprende solamente al confesor, pero no al penitente, sino todo lo contrario, pues muchos grandes pecadores, que fueron después grandes Santos, se complacían para más santificarse, en pregonar sus extravíos de los que por la eficacia de la divina gracia se arrepintieron. Así lo hicieron Santa María Magdalena, San Pablo, San Agustín y otros innumerables santos y de ello se ven ejemplos, aun hoy, en las grandes misiones, habiéndolo podido comprobar el mismo orador.

Dijo que arrancando las culpas de nuestra alma, arrancamos al propio tiempo las siete espadas que atraviesan el angustiado corazón de la Madre de Dios y Madre nuestra la Virgen de los Dolores, é invitó á este propósito á su auditorio á asociarse á la fiesta que á la Virgen Santísima, bajo la advocación de los Desamparados, se celebrará en la Catedral Basílica el segundo día de Pascua en desagravio de las palabras ofensivas para la Reina del Cielo, pronunciadas en el Congreso por Azzati. Y anunció que para aquel acto será trasladada procesionalmente la imagen de la Santísima Virgen, bajo aquella advocación, desde su capilla del Socorro, á nuestra Basílica.

Regreso de la Comisión Municipal

Conforme nos anunció nuestro corresponsal en Madrid, á bordo del vapor *Jaime II* llegaron ayer por la mañana á esta ciudad los Concejales señores Sampol y Ripoll, Rover y Ruiz, que forman la Comisión que marchó á Madrid á gestionar la favorable resolución para el Ayuntamiento del asunto relativo á los terrenos de «Son Suñeret».

Procuramos conocer los detalles de sus gestiones mostrándose dichos señores muy reservados.

Sin embargo pudimos deducir que habían encontrado muchos obstáculos á vencer, debido á trabajos que al parecer se habían realizado, pero que puestos en antecedentes el Director general y el Ministro, tenían la absoluta confianza de que este obtendría una resolución favorable al Ayuntamiento.

Las primeras gestiones de la comisión fueron visitar á los representantes mallorquines señores Maurá, Roselló, Valenzuela, Conde de Sallent, Marqués de la Cenia y don Antonio Weyler, á quien su padre don Valeriano había teleografiado anteriormente.

De los dos primeros solicitaron su opinión en el asunto principal ó sea de la cuestión de los terrenos de *Son Suñeret* y ambos la dieron favorable al Ayuntamiento.

Entonces acompañados de los señores Roselló y Weyler (don Antonio) visitaron al Director general y al Ministro con quienes celebraron detenidas conferencias.

Desde aquel momento se encaminaron sus gestiones á que se tramitara el asunto á fin de que el dictamen quedase redactado en limpio antes del viernes para que en este día pudiese ir á la firma del Director general Sr. Balaunde lo que consiguieron también.

Logrado esto, el dictamen pasará al Consejo de Estado y como la resolución de este tardará unos días, determinaron regresar, con la esperanza de que el fallo será como se desea, favorable á los intereses municipales.

Visitaron también al Inspector general de Instrucción Pública señor Altamira, para el asunto relativo á la Escuela Graduada.

Dicho señor les manifestó que era de justicia la petición del Ayuntamiento de Palma y que ya se había concedido á no estar agotado el crédito de subvenciones, pero que se solicitará en breve otro crédito en el presupuesto extraordinario y entonces se concederá al Ayuntamiento de Palma la subvención que tiene

CUEVAS DELS HAMS-MANACOR Las más suntuosas y ricas en bellezas de la isla.—Iluminadas con luz eléctrica.—14a y vicieta en un mismo día.—Carruejes gratis en la estación de Manacor.—Precio de entrada de una á dos personas 5 pesetas y 2'50 por cada persona de aumento.

Importantísimo para el público HERNIADOS, QUEBRADOS, LEED

Llegará á esta ciudad, hospedándose en la Fonda del Vapor, Verí 19, donde permanecerá el sábado próximo día 8 de Abril, el reputado ortopedista de Barcelona don Luis G. Torrent, autor de los acreditados brageros Cuadríples y Triple Regulador que tantas curaciones de hernias ha realizado y de los cuales hacen constar en muchos á todos los demás sistemas conocidos.

Está plenamente demostrado que el quebrado que no se cura con tan maravillosos brageros no se cura con ningún otro, pues nadie, absolutamente nadie, puede ofrecer las garantías mejores que las que ofrece la conocida casa Torrent de Barcelona. Los brageros del especialista Torrent no molestan ni hacen bulto, quedando amoldados como un guante, pudiendo el paciente hacer libremente todos los movimientos sin sentir estorbo ni sufrimiento de ninguna clase y sin temor á que el aparato se mueva para nada, pues permanece siempre fijo sobre la parte herida hasta su completa curación. HOMBRES, MUJERES Y NIÑOS DEBEN USARLOS.

Construcción especial de toda clase de aparatos ortopédicos para la curación de las devianciones de las piernas, pies, columna vertebral, pecho, espalda, cabeza y en general todos los defectos de conformación del cuerpo humano FAJAS VENTRALES DE GRANDES RESULTADOS.

NOTA.—Téngase presente que el especialista Torrent estará en Palma únicamente el sábado próximo día 8 de Abril en la Fonda del Vapor, calle de Verí, donde podrán consultarle todas cuantas personas lo deseen.

Los que no aprovechen este día tendrán que dirigirse á su consultorio de Barcelona Unión, 13.

solicitada, que á ser posible será de 50.000 pesetas como se desea.

Con respecto á la cesión de los terrenos de la Cuarentena también llevan al parecer, pues como decimos se muestran muy reservados, buenas impresiones, pero no una resolución definitiva por no ser actualmente ocasión propicia para obtenerla.

De Sociedad

Ha fallecido en Sóller después de larga dolencia don Antonio Vicens y Arbona, socio de la importante casa comercial Trias de Barcelona.

Descanse en paz.

El viernes día 7 del actual se cumplirá el quincuagésimo aniversario de la promoción al Presbiterado del Cura Párroco de Felanig don Sebastián Planas.

Con tal motivo celebrará este señor su jubileo sacerdotal; y para dar gracias al Altísimo por tan señalado beneficio, en dicho día tendrá lugar en aquella parroquia solemne fiesta, en la que el agraciado cantará la Misa mayor y dará al pueblo la Bendición Papal en uso de la facultad que con que le ha distinguido S. S. Pio X en su Rescripto Apostólico del día 28 de Febrero último. Seguidamente se cantará un «Te-Deum».

Ha fallecido en Sóller don Luis Arbona y Bauzá, depositario que fué de los fondos municipales de aquella ciudad.

En el vapor *Rey Jaime II* salieron anoche para Barcelona, don Juan Colomá, don Antonio Ribas y don Mateo Batle.

De Barcelona llegaron ayer en el vapor *Baleares*, doña Antonia Llorens é hija, don Joaquín Reig, don Mariano Sbert, don Alejandro Corbella, don Damián Nicolau y don Guillermo Garau.

En el vapor *Isla de Menorca* salieron anoche para Mahón, don Guillermo de Olives, don Jaime Guanabens, don Félix Morera, don José Vindual, don Pablo Mut, don Francisco Arguimbau y don Juan B. Saturni.

También se embarcó en dicho buque el vocal de la Compañía *La Marítima*, señor Gualons.

Para Marsella salieron ayer por la mañana en el vapor *Cataluña*, don Bernardo Pascual, don Matías Estados, don Francisco Obrador y don Antonio Roselló.

Ayer llegó en el vapor-correo de Barcelona la comisión de nuestro Ayuntamiento que, como saben nuestros lectores pasó á Madrid, compuesta de los señores Sampol y Ripoll, Rover y Ruiz.

El sábado llegó en el vapor *Cataluña* procedente de Valencia, el teniente fiscal de esta Audiencia, señor Gómez Barborá.

En la villa de Bañalbuñar ha fallecido don Prudencio Font y Moragues, persona muy conocida que gozaba de muchas simpatías, por lo que su muerte ha sido muy sentida.

Acompañamos á la familia del finado, singularmente á sus padres, en el justo dolor que les embarga y elevamos una oración para el alma del muerto.

Mitins republicanos

En la Alianza
Ayer tarde á las cuatro se celebró en la sociedad *La Alianza*, establecida en Son Suñeret un mitin de propaganda republicana.

Presidió el acto don Joaquín Navarro, asistiendo como delegado del señor Gobernador el primer Inspector de policía señor Marin. Hablaron los republicanos don

Onofre Salvá, don Juan Payeras, don Luis Villalonga y don José Agustí.

Todos ellos abogaron por el progreso de sus ideales, encargando al auditorio que trabaje para la desaparición de la monarquía y la implantación del régimen republicano.

Todos fueron aplaudidos.

En la Obrera Mútua

En esta sociedad establecida en el caserío de S. Hort de 's Cà, se celebró otro mitin para inaugurar dicha sociedad, como sucursal de la Juventud Republicana Radical.

Presidió el acto don Francisco Juliá asistiendo como delegado el Inspector señor Montero.

Hicieron uso de la palabra los señores Gelabert, Simó y Fullana, haciendo el oportuno resumen del señor Juliá.

Todos recomendaron la unión para el engrandecimiento del partido, cuyos ideales son los únicos, dijeron, que significan progreso y por lo mismo los únicos que han de salvar á España.

A ambos mitins la concurrencia fué regular.

De las islas Manacor

En la Iglesia parroquial de ésta se ha celebrado una solemne función en desagravio de las palabras vertidas en el Congreso por el señor Azzati contra la Virgen.

El altar mayor estaba adornado con profusión de plantas y arbutos é iluminado por buen número de luces.

Se rezó el Rosario, la corona de las doce estrellas, cantada por el pueblo, terminando el acto con el entusiasta himno *Firme la vos* interpretado por los congregantes lúises.

El Rdo. Párroco pronunció sentida plática asociándose á la manifestación de protesta que se había formulado en toda España por los insultos de que fué objeto la Virgen de los Desamparados.

El templo se vió sumamente concurrido.—Corresponsal.

1-4-11.

Notas del mar

Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer:

Entradas
A las seis y media de la mañana de Barcelona, vapor *Baleares*, con la correspondencia, 67 pasajeros y carga.

Salidas
—A las nueve y cuarto de la mañana, para Marsella, el vapor *Cataluña*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las seis y media de la tarde, para Mahón, vapor *Isla de Menorca*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—A las diez y media para Barcelona, vapor *Rey Jaime II*, con la correspondencia, pasaje y carga.

—Esta mañana llegará de Alicante é Ibiza, el vapor *Erzio*, y esta noche saldrá para Barcelona, el vapor *Baleares*.

CULTOS Para mañana

Jubileo de Cuarenta Horas
Empiezan en San Felipe Neri dedicadas á Nuestra Señora de los Dolores: Exposición á las cuatro de la tarde; á las seis y media rezo de la Corona dolorosa, meditación, estación cantada y reserva de S. D. M.

Otras funciones
En Capuchinos, á las seis y tres cuartos de la tarde, exposición, Rosario, continuación de los Trece Martes de San Antonio de Padua, con sermón por el R. P. Superior de la Residencia, canto de los Padre nuestros, motete y Responsorio y adoración de la Reliquia del Santo.

Visita á la Corte de María
A Nuestra Señora de los Dolores, en San Cayetano ó San Felipe Neri.

TELEGRAMAS

Trabajos de Canalejas para formar ministerio

Madrid 2 a las 18.
Canalejas conferencia con Moret
Cuando el señor Canalejas salió de Palacio de conferenciar con Su Magestad el Rey, después de haberle ratificado su confianza, se dirigió al domicilio particular del señor Moret con quien celebró una detenida conferencia.
No han dado cuenta de lo tratado, pero sin duda han cambiado impresiones sobre la constitución del futuro gabinete.
Moret a la presidencia del Congreso.—Romanones ministro
Se habla del personal del nuevo ministerio.
Es casi seguro que formará parte del Gobierno el Presidente del Congreso Conde de Romanones, al objeto de dejar libre la presidencia de la Cámara popular para que la ocupe el señor Moret.
La lista de los ministros no estará hasta mañana.—Ponderación de fuerzas
El señor Canalejas ha dicho que le parece que hasta mañana no podrá presentar la lista completa del nuevo ministerio.
No puede adelantar nombres.
El señor Canalejas ha dicho que procurará mantener una ponderación de fuerzas en el gabinete a fin de estar en el representados los diversos matices de la mayoría.
Este deseo le ofrece algunas dificultades, dificultades nacidas por sobra de aspirantes dentro de cada grupo para figurar en el Gabinete.
Resultado de la conferencia Moret
Dícese que en la conferencia celebrada por el señor Canalejas con el señor Moret, convinieron en los puntos esenciales del programa a desarrollar y se designaron los hombres que han de ocupar las carteras, pero sin acordar nada en definitiva.
Canalejas y Montero Rios
Después de conferenciar con el señor Moret, marchó el señor Canalejas a ver al señor Montero Rios, conferenciando largo rato.
El general Aznar en Palacio
El ministro de la Guerra general Aznar llamado por el Rey, ha estado en Palacio.
El general Aznar conferenció con S. M. durante tres cuartos de hora.
En dicha conferencia el ministro de la Guerra expuso al Monarca las causas originarias de la crisis, manifestándole su resolución de no continuar desempeñando el Ministerio, si bien mantendrá su criterio parlamentario.
La entrevista de Canalejas con el Rey
—Confirmando de Canalejas.—
El gobierno jurará mañana
—Inmediatamente a discutir el proceso Ferrer
El señor Canalejas ha referido a los periodistas la entrevista que celebró con S. M. el Rey.
Se expresó en los siguientes términos:
—Le expuse a S. M. el curso de los acontecimientos desde que don Alfonso había marchado a Sevilla, sin omitirle detalle alguno.
El Rey me contestó que deseaba desde el primer momento que siguiera desenvolviéndose una política liberal, por estimarla útil al interés nacional.
Vd. tiene y ha tenido mi confianza, y siempre que tenga la confianza de la mayoría, a lo que le he dicho que podía asegurarse que le tenía y entonces me ha contestado que debía continuar mi política para desenvolverla con normalidad y con un régimen parlamentario.
Reconstituya Vd. el Gobierno sin limitación alguna por mi parte y claro está que no proceden las consultas.
Después de esta conferencia con S. M. marché a conferenciar con los señores Montero Rios, Conde de Romanones y Moret.
Esta tarde celebraré con los señores públicos conferencias, para preparar el nuevo personal.
Tengo el propósito de que el nuevo gobierno jure mañana por la mañana.
Si hay tiempo después de la jura celebraremos Consejo de ministros y si terminamos pronto iremos el lunes mismo al Congreso para con-

tinuar la discusión sobre el proceso Ferrer, pues no he pretendido eludir dicha discusión.
Ha añadido el señor Canalejas que no tiene noticia de que vaya a Madrid el general Weyler.
Por la tarde volverá el señor Canalejas a conferenciar con el señor Moret.
Por la noche, a última hora irá el señor Canalejas a Palacio.
Se ha lamentado el Presidente de la campaña de algunos periódicos por haber calificado la crisis, de la crisis del miedo, exclamando: ¡Valgame Dios, qué cosas se escriben!
Excelente impresión de la solución de la crisis
Ha producido excelente efecto en la opinión la forma como el Rey ha resuelto la crisis, pues consideran un gran acierto el de confirmar los poderes al señor Canalejas.
También los militares se muestran contentos de la solución. Dicen que no podía suceder de otra manera.
Los nombres que suenan.—Weyler no quiere ser ministro
Comienzan a sonar nombres de probables ministros.
Dícese que entrarán en el nuevo gabinete los señores González Parrado y Alvarado.
A Hacienda dícese irá el señor Navarro Reverter.
A Instrucción Pública irá el Conde de Romanones.
Dícese que el general Weyler no acepta la cartera de Guerra, que dícese se le ha ofrecido.
El señor Moret irá a la Presidencia del Congreso.
Es seguro que el martes el nuevo Gobierno se presentará a las Cámaras.
Madrid 2 a las 24
¿Diminuirá el Capitán general de Madrid?
La *Epoca* dice que ha oído decir que el Capitán general de Madrid señor Del Río piensa dimitir el cargo.
Añade el colega que quizá le sea admitida la dimisión.
Lo que dice «El Heraldo»
El *Heraldo de Madrid* dice que la constitución del nuevo gabinete depende de la aceptación de la presidencia del Congreso por el señor Moret.
En caso afirmativo se incorporarán importantes núcleos liberales que hasta ahora han estado distanciados del Gobierno.
Ministros probables
En los círculos políticos se hacen muchos calendarios indicando los nombres de los futuros Ministros.
Suena los siguientes nombres: Guerra, general Luque; Hacienda, Alvarado; Gracia y Justicia, Cobian; Instrucción pública, Ruiz Giménez.
Se comenta favorablemente la solución de la crisis
En el salón de conferencias se comentaba favorablemente, por todos los políticos, incluso los republicanos, la solución que ha tenido la crisis confiriendo nuevos poderes al señor Canalejas.
Decían los comentaristas que el Rey ha mostrado ser un buen constitucional, con la actitud que ha adoptado.
En general los políticos aplauden la solución que ha tenido la crisis.
Moret y Canalejas de acuerdo.—Moretistas en el Gabinete
En la entrevista que mantuvieron los señores Canalejas y Moret ambos personajes estuvieron de perfecto acuerdo.
El señor Moret aprobó en un todo la conducta que había seguido el señor Canalejas con el planteamiento de la crisis.
El señor Canalejas expresó al señor Moret el deseo de que en el nuevo Gobierno entren a formar parte personas afectas suyas.
Un artículo de Nakens.—La culpa de todo es la desunión de los republicanos
Don José Nakens publica un artículo en *España Nueva* que dice: «de cuanto pasa, ha pasado y pasará, no tienen la culpa los Gobiernos, ni Maura, ni Llaçera, ni los vaticanistas, sino la desunión de los republicanos».
Termina el artículo diciendo: «Aun es hora, unánimes.»

Visitando a Canalejas
Esta tarde el señor Canalejas ha recibido la visita de los señores Gasset, Arias Miranda y Montero Rios.
La candidatura de Villanueva y Alba
Se añade en los círculos políticos que en la conferencia que celebrarán esta tarde los señores Canalejas y Moret, se decidirá si han de entrar en la combinación ministerial los señores Villanueva y Alba, que representarían al señor Moret en el futuro gabinete.
Montero Rios satisfecho.—Elogio al Rey.—Ofrece su apoyo a Canalejas
El Presidente del Senado señor Montero Rios ha manifestado que le ha satisfecho en extremo la solución de la crisis.
El señor Montero tuvo palabras de elogio para el Rey por la solución que había dado a la crisis.
Manifestó el Presidente del Senado que había ofrecido al señor Canalejas su adhesión entusiasta para que pueda desarrollar la labor política emprendida.
Ministros casi seguros.—Discrepancias
Se da como seguro que en el futuro gabinete solamente entrarán los señores García Prieto y Gasset del Ministerio pasado.
Parece que existen discrepancias entre los señores Canalejas y Gasset por la cuestión de distribución de las carteras.
Las Cortes se reanudarán el martes
El señor Canalejas ha dicho que desearía que mañana se presentara el Gobierno a las Cortes, pero cree que será imposible por los apremios del tiempo.
En caso de no ser posible esto por falta de tiempo, se reanudarán las sesiones de las Cortes el martes.
Visiteo de Canalejas.—La formación de la lista
El señor Canalejas desde el mediodía ha verificado buen número de visitas a personajes liberales.
Por la tarde visitó a los señores, Aznar y Cobian.
En los momentos en que telegrafió, el señor Canalejas está de visita en casa del señor Moret, de quien parece depende la formación definitiva de la lista.
Ofreciendo la cartera de guerra.—Aldave y Marina no aceptan.
En los salones del Congreso se decía que el Sr. Canalejas había ofrecido, por telegrafo, la cartera de guerra al señor García Aldave, que en la actualidad es Capitán general de Melilla.
El señor García Aldave ha rehusado la aceptación de la cartera por motivos de salud.
Se dice que también se ha ofrecido dicha cartera al ex-Capitán general de Melilla Sr. Marina, habiéndole contestado éste que aunque no milita en ningún partido, está agradecido al señor Maura y como a la aceptación de dicha cartera podría darse carácter político, rechazaba el aceptarla, pero de todos modos estaba a disposición del servicio del Rey.
Canalejas irá esta noche a Palacio.—Hasta mañana no se conocerá la lista otros nombres.
Esta noche el señor Canalejas irá a Palacio para dar cuenta al Rey de las gestiones que ha efectuado para la formación del nuevo Gabinete.
El señor Canalejas no podrá dar la lista definitiva hasta mañana.
Suena el nombre del señor Suarez Inclán, actual Presidente de la Comisión de Presupuestos, para la cartera de Hacienda y otros nombres para las demás carteras.
Esta decisión depende de si el señor Moret acepta la presidencia del Congreso.
En el caso de que el Conde de Romanones dejase la presidencia del Congreso no iría al Ministerio de la Gobernación.
Llegada de la Reina.—Habrá gobierno antes del mediodía de hoy.
Mañana el Rey y el señor Canalejas pasarán a la estación para esperar a la Reina Victoria y los Infantes que regresarán de Sevilla.
En dicho sitio el señor Canalejas se pondrá de acuerdo con don Alfonso para ir a darle la lista de los nuevos Ministros.

El señor Canalejas ha manifestado que antes del mediodía de hoy habrá Gobierno y que la jura se verificará lo antes posible, probablemente mañana mismo.
Reunión de republicanos
Los republicanos conjuncionistas se han reunido para adoptar acuerdos en vista de la solución que se ha dado a la crisis.
El Rey de paseo.—Canalejas da cuenta al Monarca de sus gestiones
El Rey estuvo esta tarde en la Casa de Campo, regresando a Palacio a las cinco de la tarde.
El señor Canalejas llegó a Palacio las siete y cuarto celebrando con el Rey una detenida conferencia.
El Presidente del Consejo dio cuenta al Monarca de las gestiones que había llevado a cabo para la formación de la lista de ministros.
Trabajos de Canalejas.—Buscando el apoyo de todos los liberales
El señor Canalejas celebró toda a tarde entrevistas para lograr la formación del nuevo Ministerio.
Dijo el presidente del Consejo que todavía no tenía ultimada la lista definitiva.
Se lamentaba el señor Canalejas del tiempo que le habían hecho perder las muchas conversaciones que había mantenido para lograr la formación de un gobierno fuerte, y para buscar el apoyo de todos los grupos liberales para evitar que ocurra en breve otra crisis ministerial.
Canalejas encuentra dificultades
Esta noche el señor Canalejas continuará sus gestiones para la formación de la lista de los nuevos Ministros.
Existe la impresión de que el señor Canalejas encuentra dificultades para acoplar algunos Ministros de las izquierdas y porque el señor Moret se niega a aceptar la presidencia del Congreso.
Madrid 3 a las 2
Navarroseverter rehusa la cartera.—García Prieto continuará en Estado
Se dice que el exministro señor Navarroseverter ha rehusado la cartera de Hacienda, que le había ofrecido el señor Canalejas.
También se dice que el señor García Prieto continuará en el Ministerio de Estado, por exigirle las negociaciones con Marruecos, cuyos asuntos conoce como nadie el señor García Prieto.
Moret no acepta.—Ministros que quedarán
Noticias políticas de última hora dicen que el señor Moret no acepta la presidencia del Congreso.
Se cree que únicamente conservarán carteras en el futuro gabinete los señores García Prieto, Gasset y Ruiz Valarino, pero este último ha reiterado sus deseos de que se prescinda de él.
No se encuentra ministro de la Guerra.—Canalejas desempeñará la cartera
Se afirma que no habiendo aceptado los generales García Aldave y Marina la cartera de Guerra, es probable que desempeñe dicha cartera interinamente el señor Canalejas.
Cobian no quiere ser Ministro
El señor Canalejas ha celebrado una conferencia con el señor Cobian.
Este se ha negado a seguir en el Ministerio.
La cartera de Marina.—Gimeno ministro.—Dificultades
La cartera de Marina la ocupará un marino, si bien todavía no se ha designado la persona que ha de desempeñarla.
Don Amalio Gimeno entrará en el Ministerio, bien en Instrucción o en Gobernación.
Se dice que el señor Canalejas no ha vencido todas las dificultades para la formación definitiva del gabinete.
NOTICIAS SUELTAS
Madrid 2 a las 1
La situación de Fez
Las noticias que se reciben de Fez sobre la situación de Fez, son alarmantes.
Las tropas leales al mando de los instructores franceses tuvieron un serio descalabro.

†
D. PRUDENCIO FON Y MORAGUES
Falleció en Bañalbuaf en la madrugada de ayer
DESPUES DE HABER RECIBIDO LOS SANTOS SACRAMENTOS
— M. O. E. P. D. —

Sus desconsolados padres, hermanos, hermanos políticos, tios, primos y demás parientes al participar a sus amigos y conocidos tan sensible pérdida les ruegan le tengan presente en sus oraciones y asistan al funeral que para el eterno descanso de su alma se celebrará en la Iglesia de dicha villa el miércoles 5 a las once de su mañana.
No se invita particularmente

Pudo salvarse la artillería.
Se hicieron luego fuertes en las murallas de Fez.
La población está cercada por los rebeldes.
Elecciones reñidas
En Julio próximo se celebrarán en Hungría las elecciones generales.
Los partidos políticos hacen muchos preparativos, lo que hace esperar que la lucha será muy reñida.
El proyecto de la Deuda
La comisión que entiende en el Senado en el proyecto de la Deuda, ha abierto una información que comenzará el miércoles próximo terminando el 15 del corriente.
Madrid 2 a las 18
La «Gaceta»
La «Gaceta» de hoy publica lo siguiente:
Nombrando Embajador con misión especial en Italia el general Primo de Rivera con objeto de llevar el uniforme de coronel honorario del Regimiento de Saboya al rey de Italia.
Disponiendo que los municipios abonen solamente al Tesoro para el sostenimiento de sus escuelas de primera Enseñanza la misma cantidad que satisficieron directamente en el año 1901.
Disposiciones de Guerra
El *Diario Oficial* del ministerio de la Guerra publica una relación de ascensos de Estado Mayor.
Ascendiendo a coronel al teniente coronel don Gaspar Tenerio y otro de caballería.
Publica otros decretos de ningún interés general.
Recaudación del Tesoro
La recaudación del mes de Marzo ha tenido un alza de 4.702.697 comparada con la de igual mes del año anterior.
Noticias en Marruecos
Comunican de Melilla que los jefes de Cuelaya han visitado al capitán general señor Aldave, para protestar de los atentados cometidos contra españoles promoviendo que no se repetirán tales hechos.
Se habla de haberse librado un combate entre franceses y kabileños en la margen del río Muluya.
No se ha confirmado esa noticia.
Madrid 3 a las 2
Junta de Accionistas de la Tabacalera.—Acuerdos
Esta tarde se ha celebrado en el local del Banco de España, la anunciada Junta general de accionistas de la Compañía Arrendataria de Tabacos.
Se leyó la Memoria y las liquidaciones del ejercicio de 1910 quedando aprobadas.
Se confirmó el nombramiento de consejeros a favor de los señores Allende Salazar y Gutierrez Martinez.
Quedaron también reelegidos en el cargo los señores Beraza y Lopez Doriga.

derogación de la citada ley y la reforma del Código militar.
No ha asistido al acto ningún personaje político.
Durante la celebración del mitin, han pedido varias veces desde Madrid noticias del mismo al Gobernador civil.
Segun parece se daba allí gran importancia al acto.
Una conferencia.—Elogio de las ordenes religiosas
En el teatro principal ha dado el señor Graells una conferencia sobre las relaciones de la religión.
Dijo que esta debe ser el fundamento de la Ética y de toda política económica.
Elogió la labor económica de las ordenes religiosas, cuya necesidad defendió.
El conferenciante fue muy aplaudido.
Reunión
La Federación Agrícola Catalana de Balcar se reunirá el martes próximo.
Novillada.—Cogida de un mono sabio.
En la plaza de toros de las Arenas se ha celebrado una novillada, en la que han tomado parte Pacomio, Gordet y Leundeni.
La plaza estaba completamente llena y la corrida ha gustado al público.
El primer toro cogió al mono sabio Rolera que acompañaba a uno de los picadores, dándole una cornada en la ingle de 13 centímetros.
El estado del herido es grave.
El último bicho fue lidiado en medio de una lluvia torrencial.
Beodo que vitorea a la República
Esta noche en la calle del Conde del Asalto un sujeto en completo estado de embriaguez, ha promovido un gran escándalo, dando vivas a la República y mueras al Ejército.
En esto acertaron a pasar dos soldados de ingenieros a los que acometió, a puñetazos, desgarrándoles el uniforme.
Los soldados consiguieron al fin sujetarle entregándolo a la policía.
El «Diario de Barcelona» y la crisis
Comentando el *Diario de Barcelona* la crisis de ayer, dice que la falsedad llevó a los liberales al poder y que la verdad los arrojó de él.
Esto, añade, es una reparación debida a la Patria, a los tribunales militares y al decoro nacional.
Conferencia científica.—Los Maristas
En el Palacio de la Ilusión, los alumnos del colegio de PP. Maristas han dado una sesión de física experimental que ha resultado muy interesante.
Han asistido al acto, el Obispo Dr. Laguarda, el Capitán general de Cataluña señor Weyler, el Rector de la Universidad y una numerosa y selecta concurrencia.
CORRESPONSAL.
La mayor defensa que puede oponerse a los rigores del frío, es una perfecta nutrición, que se obtiene seguramente tomando Carne Líquida del Dr. Valdés García de Montevideo.

MENCHETA

NOTICIAS

DE BARCELONA

Barcelona 2 a las 22.

Mitin contra la ley de jurisdicciones.—No asisten políticos.—Importancia supuesta
En la explanada del Parque, frente a la plaza de Armas, se ha celebrado el anunciado mitin contra la ley de jurisdicciones.
Lo ha presidido Isaac Buñá asistiendo escasa concurrencia.
No ha habido ninguna nota saliente.
Se acordó persistir en la campaña emprendida hasta conseguir la

tanto se vende a plazos como al contado, una cosa con una porción de tierra situada en el Corp-Mari, frente al tiro de pichón. Para informes Rembla, 22, 2.ª planta, izquierda.

CAN BITLA Trajes negros confeccionados desde 25 pesetas.

HIERRO BRAVAIS
son el remedio más eficaz contra
ANEMIA GLOROSIS DEBILIDAD
debido a la falta de Hierro. Desconocido de las farmacopias.

ELECTRICIDAD Y GAS
INSTALACIONES
EL AGUILA—Brossa 30